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La journée des DD
l'ASSEMBLEE GÉNÉRALE
à LYON

Autant que l'eau, la farine est essentielle pour la vie des 
villageois en brousse.
Et, pour obtenir cette farine, deux choix se posent aux 
femmes de deux villages de la région de Mané : 
l'écraser à la main, travail physique, fastidieux et 
fatiguant, ou aller au moulin distant de 20 kilomètres de 
leurs habitations. 
Ika-Kélé, une association locale, a fait appel à 
AGIRabcd Côte-d'Or pour financer l'achat et 
l'installation de deux moulins à grains, dans ces villages 
du Burkina. En premier, dans chaque village, a été créé un Groupement 
Villageois Féminin (GVF), l'un de 175 femmes, et l'autre de 135.
Ces femmes ont participé à la construction du bâtiment avec l'aide des maçons. 
Les moulins ont été installés par Ika-Kélé, qui a assuré la formation des 
utilisatrices responsables du fonctionnement des moulins.
Chacun des moulins requiert le travail de 8 femmes, qui sont rémunérées.
Le bilan de cette mission est triple : amélioration des conditions de vie des 
villageoises ; amélioration de la qualité des produits, donc de la santé des 
familles, et surtout des enfants ; solidarité accrue au sein des deux GVF.
De plus, la saine gestion des moulins a engendré des bénéfices, qui ont alimenté 
une caisse solidaire, servant aux plus nécessiteux.
On ne peut que se féliciter d'une action, qui, par un effet de levier, a engendré 
des résultats dépassant largement l'investissement de départ.

BURKINA FASO, deux moulins à grains

Le mardi 5 juin 2012, des 
responsables des activités 
internationales d'AGIRabcd, 
d'ECTI et d'OTECI se sont 
rencontrés pour envisager les 
termes d'une coopération à 
l'international, entre les trois 
associations.

Devant les élèves et les enseignants de 
l'école hôtelière de Maribor (Slovénie), ville 
qui partage avec Marseille le rôle de 
Capitale Culturelle Européenne 2012, René-

Pierre Gouraud (délégation du 
MORBIHAN) a fait des 
démonstrations et donné des 
cours de cuisine française.
Cette session, relayée par les 
médias slovènes, a remporté un 
vif succès, et a valu à René-
Pierre d'être à nouveau invité 
pour une autre mission.

En SLOVĖNIE, 
la France à l'honneur

Sylvie Dubois était dans notre association depuis 2006. A son arrivée, elle a rejoint le secteur Afrique puis, très rapidement, le secteur 
Enseignement-Francophonie. Enseignante, Sylvie l'avait été en France et à l'étranger : à Trappes dans un collège difficile . à l'Université au 
Portugal où elle enseigna la linguistique…. Sa vaste culture littéraire et ses intérêts variés la conduisirent à des choix multiples.
Parmi nos adhérents enseignants, ceux qui ont été en contact téléphonique avec Sylvie se rappelleront une voix claire et sonore, un sens 
aigu de l'écoute, une présentation enthousiaste de la mission pour laquelle elle recherchait un volontaire. Elle connaissait bien l'Afrique où 
elle avait effectué des missions et pouvait utiliser ses connaissances de terrain. Elle aimait la précision et le travail bien fait.
Pour l'association, elle avait effectué, avec succès, une  mission en Ouzbékistan au cœur de l'hiver et une mission en Géorgie.
Au siège de notre association où nous sommes nombreux et occupés à des tâches diverses, tous auront remarqué cette grande femme, 
très élégante, qui venait à AGIRabcd généralement les lundis et mercredis.
Sa personnalité originale, sa culture, lui conféraient beaucoup de charme. Il y a une place dans le bureau, où nous travaillons ensemble, qui 
était celle de Sylvie. Elle avait aussi, parmi nous, dans notre espace de travail mais aussi relationnel et affectif, une place unique. 
C'est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris la nouvelle bouleversante de sa disparition .

Jacqueline Burger 12 avril 2012

ERRATUM
Dans le n° 12 de la lettre aux 
adhérents, une coquille s'est glissée 
dans l'article 'Quatre générations 
en farandole'.
Le lycée Simone Weil est situé à 
DIJON, et non à LYON.
Nous vous prions d'accepter nos 
excuses pour cette erreur.

Une nouvelle
COOPÉRATION

Sylvie DUBOIS
 nous  a quittés
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C'est au Palais de la Mutualité, à Lyon, que nous sommes accueillis pour notre 
Assemblée Générale 2012. 
Le Maire du 3ème arrondissement, nous souhaite la bienvenue et souligne 
l'importance d'AGIRabcd dans le tissu social de la région. 
Puis, la présentation par chaque responsable des délégations de Rhône-Alpes, 
traduit le dynamisme de notre association dans les régions. 
L'AG commence et se déroule selon le schéma traditionnel.
Le rapport d'activité et le rapport financier, présentés par Jean Pédelaborde et 
Jean Petit, font apparaître un léger tassement de la marche de notre association. 
La conclusion d'Yvan le Moing nous incite à des efforts de rationalisation des 
coûts ; il finit son intervention en rappelant les six axes du projet stratégique.
Des propositions de développement sont mis en œuvre qui témoignent de 
l'inventivité des adhérents et du dynamisme de leur réactivité.
L'invité, Pierre Micheletti, ex-président de Médecins du Monde, fait un exposé 
brillant sur les changements qui interviennent dans le monde 
de l'humanitaire. 
Enfin, la signature d'une convention entre l'ANLCI (Agence 
Nationale de Lutte contre l'Illettrisme) et 
AGIRabcd, vient clôturer cette Assemblée 
Générale 2012 décentralisée.

Dans le cadre de l'Assemblée 
Générale, et pendant la 

journée annuelle des DD, une 
place particulière a été 

donnée à l'International. 
Les responsables 

internationaux se sont 
rencontrés pour étudier la 

création d'une grille de suivi 
électronique des missions. 

Cette grille devrait faciliter la 
relation entre les DD et la DI 

pour le montage des 
missions.

Une amélioration des 
informations réciproques 

devrait également faciliter la 
transparence de l'ensemble 

de ces missions

Trois ateliers de discussion sur 'les partenaires' et les 'bénéficiaires' ont 
occupé une demi journée. Ils  ont fait apparaître, dans nos actions 

nationales et internationales,  de nouvelles exigences liées aux 
évolutions de l'environnement, à la nature du bénévolat, aux cahiers des 

charges des prescripteurs, et à la nature des financements. 
La prise en compte des demandes des bénéficiaires, considérés dans la 
globalité de leur personne, est apparue comme une nouvelle nécessité. 

Enfin, l'évaluation du 'bénéfice retiré' devient une notion de premier 
ordre et l'on ne peut plus se satisfaire d'un bilan quantitatif de nos 

actions, un retour évaluatif est indispensable.
Une autre demi -journée a été consacrée aux nouveaux outils de 

connaissance mis à notre disposition grâce au travail collectif de tous : 
une base de données des actions France, nouvel outil pour améliorer la 
lisibilité de nos actions et en faciliter la mise en œuvre, concrétise notre 

volonté de transversalité au service de l'efficacité.
Enfin, une partie du temps a été réservée aux outils de communication 

mise à notre disposition…..

Deux jours de manifestations, 
c'était un vrai défi pour la 
délégation du Rhône 
d'AGIRabcd, qui a co-organisé 
et accueilli la journée des DD 
ainsi que l'Assemblée Générale, les 
13 et 14 juin dernier. 
Ballets de cars, de voitures 
particulières, plans de bus, de trams 
et de métro, répartition des 
chambres, repas, sorties et 
animation, mise au point de la 
technique, de la sécurité …Tout s'est 
déroulé dans l'harmonie et la bonne 
humeur. Même le soleil était de la 
partie qui a permis aux participants 
de faire une visite culturelle très 
intéressante dans des ateliers de 
canuts, et de finir la soirée du 
mercredi en bordure de Saône, pour 
un dîner champêtre très convivial.
Orchestrée par Hubert Ferdman, 
épaulé par son équipe et les 
délégations de la région Rhône-
Alpes, cette organisation aura 
marqué les participants ravis, de ces 
deux jours. Devant tant de bons 
points décernés, notre Président a 
souhaité, non sans humour, 
dupliquer l'expérience en délégation.

LYON
un sans faute

Les DD
attentifs et studieux

L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2012
 et la journée des DD à LYON 

 

Réflexion, échange, écoute, partage 
d'expériences et concertation ont ponctué 
ces deux journées, qui se sont déroulées 

dans une grande convivialité.
La présentation du plan stratégique a 

donné en ouverture les lignes directrices des travaux de ces trois demi-
journées.

MAIRE du 3e arrondissement 
de Lyon

INNOVATION 
à l'international
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